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Horizontina e Três de Maio terão 
obras de infraestrutura com recursos do 

Pavimenta 2 do Governo do Estado
Em uma nova fase de investimentos na 

infraestrutura rodoviária dos municípios 
do Estado, o governador Eduardo Leite 
e o secretário de Desenvolvimento 
Urbano e Metropolitano, Carlos Rafael 
Mallmann, anunciaram a liberação de R$ 
251,3 milhões para o Pavimenta 2 nesta 
semana. Horizontina e Três de Maio 
estão contemplados. Além dos valores 
repassados pelo Estado, as obras também 
vão receber contrapartida dos municípios. 
No caso de Horizontina, serão R$ 703,5 mil 
do Governo do Estado com mais R$ 364,4 
mil de contrapartida da prefeitura. A obra 
consiste no asfaltamento da rua Laguna 
de Eldorado ao Aeroporto Municipal via 
trevo do contorno viário. O município de 
Três de Maio está contemplado com R$ 
1.172.000,00 havendo uma contrapartida 
de outros R$ 502.500,00. As obras 
contemplam Revitalização do Parque de 
exposições (banheiros) R$ 270.000,00 
sendo R$ 179.442, 03 do Estado  e R$ 
90.565,27 de contrapartida do município 
e o Capeamento asfáltico nas ruas 
Casemiro Kochewicz,  Teresa Verzeri,  
Alcy Ramos Tomasi,  rua Ginásio Pio 
XII e rua Emílio Muller R$ 1.675.147,37 
sendo R$ 1.172.622,06 do estado e R$ 
502.552,31 de contrapartida do município. 
Coube a Zuleica Wehner e Josias Corrêa, 
respectivamente, as assinaturas com o 
Estado na última quarta-feira. Ambos são 
vice-prefeito(a) de seus municípios. 
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# Com as férias do Prefeito Jones Cunha, 
Zuleica Wehner acelera ações no comando 
do município de Horizontina. Assinou a 
liberação de R$ 700 mil do estado para o 
Pavimenta 2 – acesso Eldorado ao aeroporto 
e a Praça de Lazer da área verde nas 
imediações do Moinho Cotrirosa. A líder do 
União Brasil, e sua pré-candidata majoritária 
também tratou de outras agendas em Porto 
Alegre.

# Ainda em Horizontina, Zuleica recebeu 
a visita de Pato Roberto, da assessoria do 
deputado federal Pedro Westphalen que 
assegura emenda de R $200 mil ao Hospital. 
Pato esteve acompanhado dos vereadores 
Diogo Weiss e Lucas Stoll.

# Em Três de Maio o primeiro PL organizado, 
derrete com a saída das lideranças em 
fundação do Partido Novo, partido do Van 
Hattem. Que coisa!

# Josias Corrêa, vice-prefeito de Três de Maio 
assinou em Porto Alegre o Pavimenta 2 para o 
governo que faz com Marcos Corso executar 
melhorias no Parque de Eventos e mais de R$ 
1,5 milhão em Asfalto.

# Pato Roberto deve concorrer a vereador 
pelo PP de Três de Maio e pode arrastar uma 
carga de votos para a legenda em 2024.  

# Nildo Hickmann teria pedido, segundo fonte 
dessa ave, a intercessão de velhos amigos, 
na construção de pontes, para chegar a Nico 
Horst, dialogar sobre sucessão municipal, 
olhando certamente, o potencial em torno de 
Zuleica Wehner.

# Não há quem conserte essa ponte 
quebrada, professor! Acho, e disse que eu 

acho,  que terá de ser “a nado”. Mas...

# O PP não estará numa frente com Hickmann, 
ao que se desenha. Está muito mais próximo 
de agregar a Cunha e Zuleica em 2024, caso 
não tenha candidatura própria, o que ainda está 
em debate. Aqui já não é mais achismo, é real.

# O que? Adilson Jonathan Oliveira, que 
essa ave apostava fichas numa candidatura 
à vereança, deixa a política? Vai para a 
iniciativa privada, já tendo deixado a gestão 
de adjunto na Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico.

# Perde a boa política. Adilson, que pertencia 
aos quadros do Cidadania, é um grande sujeito, 
gigante no trabalho, no diálogo, no respeito 
ao semelhante. Sabe muito. Dará certo onde 
estiver...
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 Sob a coordenação 
do COMDIM – Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Mulher, Departamento 
de Políticas da Mulher 
(alocado ao gabinete 
d a  v i c e - p r e f e i t a 
municipal), Emater, e 
contando com apoio de 
entidades e instituições 
como a ACIAP, Câmara 
d e  V e r e a d o r e s , 
D e p a r t a m e n t o  d e 
Segurança Pública e 
secretarias de governo 
da  Admin is t ração : 
D e s e n v o l v i m e n t o 
S o c i a l ,  F a z e n d a , 
Educação, Esporte e 
Cultura entre outras, 
foram realizados pelo 
menos três grandes 
eventos celebrando o 
dia/mês da mulher. A 
programação ocorreu 
nos dias 5, 8 e encerrou 
neste dia 13 de março.

“Sua 
Mentalidade 
Molda Sua 

Vida!” com Mana 
Michelli

Com a f inal idade 
motivacional e trazendo 
o novo empoderamento 
feminino, a palestra da 
Mana Michelli Tescke 

Mês da Mulher comemorado com 
intensas atividades em Horizontina

abriu os eventos no dia 
5 de março, levando 
centenas de mulheres 
ao Centro Municipal 
de Conv ivênc ia .  A 
palestrante também é 
mentora, e acumula mais 
de 65 mil seguidores no 
instagram.

Chá com Aroma 
de Mulher

Na última sexta-feira, 
dia 08 de março, o Chá 
com Aroma de Mulher, 
para comemorar o Dia 
Internacional da Mulher. 
A Vice-prefeita, Zuleica 
Wehner, no cargo de 

Prefeita em Exercício, 
e  o  Depar tamento 
de  Po l í t i cas  p a ra 
Mulher, através de sua 
Diretora Rosane dos 
Santos, agradecem 
a  pa r t i c i pação  de 
a p r o x i m a d a m e n t e 
1000 mulheres que se 
fizeram presentes na 
noite, celebrando o baile 
ao som das bandas 
“Pagode Ki Cunversa” e 
“Banda Portal da Serra”, 
sucesso de público. 

As mulheres também 
participaram de uma 
atividade de integração: 
“Terap ia  do Riso” , 
conduzida pela Adriane 

Fernandes, intérprete de 
libras. Os parceiros do 
evento: Sicredi, Emater 
e Aciap desejaram as 
boas-vindas na abertura 
da programação, bem 
como a representante 
do Poder Legislativo 
e  S e c r e t á r i a  d e 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Social,  Ana Denise 
Strapasson.

O  m o m e n t o  d e 
abertura contou com 
demais representantes 
do Governo, como a 
Secretária da Fazenda, 
J u l i a n a  H o r b a c h , 
Secretária de Educação, 
Ivete da Silva, Secretária 
de  Admin i s t ração , 

ATIVIDADES MÊS DA MULHER HZ
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ATIVIDADES MÊS DA MULHER HZ
Janete Schwingel , 
e outras Diretoras 
da  A d m in i s t r ação 
Municipal.

COMBATE A 
VIOLÊNCIA

U m  e v e n t o 
esclarecedor ocorreu no 
último dia 13, realizado 
p e l a  S e c r e t a r i a 
de Admin is t ração, 
c o m  a p o i o  d o s 
Departamentos do 
Gabinete, que trouxe às 
servidoras municipais 
palestra do Sargento 
Alex Moura, da Brigada 
Mil itar, repassando 
muitas informações e 
abordagens acerca da 
Lei Maria da Penha 
e como identificar até 
mesmo, as muitas 
formas de violência 
que assola relações.
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SINDICATO DOS METALÚRGICOS DE 
HORIZONTINA E REGIÃO INFORMA

Convênios diversos do sindicato

 Atendimento em outros locais, fora das estruturas 
da entidade, necessidade de agendamento 
prévio e apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente:

Clinicas de Psicologia
● Diovana Engster – Atendimento na Clínica Pró-

Vida, com agendamento na parte da tarde, das 
13h30min às 18h, pelo telefone (55) 99192-2354.

● Micheli Sloniec e Vânia F. Cassol – Atendimento 
na Clínica Espaço Psi, com agendamento das 8h 
às 12h, e das 13h30min às 18h, pelos telefones 
(55) 99603-9182 ou (55) 99948- 7119.

● Luciana Stec – Atendimento na Clínica 
Renascer, com agendamento pelo telefone (55) 
99907-6018 ou 55 2117-1721.

● Ana Lúcia Klassen – Atendimento na Rua 
Oswaldo Cruz, 05, para crianças, adolescentes 
e adultos, com agendamento pelo telefone (55) 
99983-0346.

● Anicéia Juliana Kapusta – Atendimento na 
Sencya Clínica de Psicologia e Consultoria, com 
agendamento pelo telefone (55) 99663-7757. 
Atendimento em Horizontina e Três de Maio.

● Jaqueline Franciele Conz do Nascimento – 
Atendimento na Clínica Viva Vida, em Três de Maio, 
e no Centro Médico Vida e Saúde, em Santa Rosa. 
Agendamentos pelo telefone (55) 99649-1496.

● Leidiane Radunz – Atendimento na Clínica 
Inffanti, na rua Três de Maio, 156, no Centrode 
Horizontina, com agendamentos pelo telefone (55) 
99113-3307.

● Alessandra Massuda – Atendimento online e 
presencial, com hora marcada no Espaço Ame-se 
Terapias e Psicologia, na Av. Tucunduva, nº 548, 
em frente a Valorize Imóveis, em Horizontina. 
Agendamentos pelo fone 55 99193-4337. Atende 
online e presencial, com hora marcada

Fisioterapeuta:
● Letícia Rangel e Renato Balbueno – Atendimento 

na Clínica Reativa, com agendamento pelos 
telefones (55) 99607-0082 e 99605-0872. 

Dermatologia e Estética:
● Drª Analu Kuhn – Atendimento na Clínica da 

Pele. Desconto nas consultas e procedimentos, 
mediante apresentação da Carteirinha de Sócio ou 
Dependente. Horizontina, ao lado da Rádio Vera 
Cruz.

● Vita Clínica e Estética – Descontos especiais 
para associados e dependentes, com todos os 
profissionais que atendem na clínica.

Médico Cardiologista
● Dr. Rogério Volkweiss – Desconto nas consultas, 

eletrocardiograma e exames. Agendamento através 
do Sindicato.

Exames:
● Hospital Osvaldo Cruz – Ecografias, Mamografias 

e RaioX.
● Centro de Vídeo Diagnóstico Dr. André Schmidt 

– Ecografias.
● Laboratório VitaSim
● Laboratório Brasil
● Laboratório HorizonƟna
● Oralcef Digital, de Três de Maio – 18% de 

desconto nos exames odontológicos, mediante 
apresentação da Carteirinha de Sócio ou de 
Dependente do Sindicato. Agendamentos pelo 
telefone (55) 3535-1244.

● Evident - Clínica especializada em Radiologia 
odontológica – Horizontina, Desconto especial de 
30% para pacientes do Dr. Rodrigo Farias que 
forem sócios ou dependentes do sindicato.

Plano de Saúde:
● Unimed – Para Sócios e Dependentes do 

Sindicato. Para mais informações, entre em contato 
com a secretaria do Sindicato.

ATENDIMENTO NO SINDICATO
De segunda à sexta-feira, das 7h às 11h30min e 

das 13h18min às 18h. Rua São Cristóvão, 1331, no 
Centro de Horizontina. Telefones: (55) 35371352 
e 6797. WhatsApp: (55) 99922-0720. E-mail: 
stimmmeh@yahoo.com.br. Facebook e Instagram: 
@sindicatometalurgicoshz. Siga as redes sociais do 
Sindicato e fique por dentro de tudo o que acontece 
por aqui. Faça com a gente!
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Orientações sobre 
o uso de repelentes

O uso de repelentes é uma forma efetiva de 
prevenção contra o mosquito Aedes aegypti, vetor 
do vírus da dengue, Zika e Chikungunya. Para um 
bom efeito protetor, é necessário o uso adequado 
desses produtos:

Aplicar o repelente somente na área da pele 
que estiver exposta e/ou sobre a roupa (neste 
último caso, as formulações em spray são mais 
adequadas), sempre utilizando conforme as 
orientações do fabricante (estas estão disponíveis 
na embalagem primária do repelente). Não aplicar 
o repelente e vestir a roupa por cima;

Não aplicar o repelente próximo da região dos 
olhos e boca. Aplique com moderação ao redor 
das orelhas. Quando utilizar repelente na forma 
de spray, não aplicá-lo diretamente sobre o rosto; 
borrifar nas mãos e espalhar no rosto, sempre 
evitando a região dos olhos e boca;

Não permitir que crianças apliquem ou vaporizem 
o repelente em si mesmas. Para aplicação em 
crianças, o adulto deve distribuir o creme ou 
vaporizar o produto em suas mãos e em seguida 
aplicar na criança;

Evite aplicar o repelente nas mãos de crianças, 
pois estas levam a mão à boca constantemente 
e poderão ingerir o produto;

Não aplicar ou vaporizar grande quantidade do 
produto, pois isto não irá garantir maior efetividade 
do efeito de repelência;

A efetividade de repelência pode ser reduzida 
pela prática de natação, lavagem, sudorese, 
limpeza;

Não usar repelentes sobre cortes, feridas, pele 
inflamada ou irritada. 

Crianças e gestantes podem usar estes 
produtos?

Sim, podem utilizar, observando-se algumas 
recomendações:

Produtos à base de DEET não devem ser 
usados em crianças menores de 2 anos. Para o 

uso em crianças entre 2 e 12 anos, a concentração 
dever ser, no máximo 10%, e a aplicação deve 
se restringir a 3 vezes por dia. Produtos com 
concentrações superiores a 10% são permitidos 
para maiores de 12 anos;

Repelentes à base de Icaridina, com concentração 
de 25%, podem ser utilizados em crianças a partir 
de 2 anos de idade. A proteção tem um período de 
duração de 8 a 10 horas;

O princípio ativo IR 3535, em concentração 
de 30%, tem seu uso permitido pela Anvisa em 
crianças acima de 6 meses. A ação repelente tem 
um período de duração de 4 horas.

Não há contraindicação para o uso de repelentes 
em gestantes.

Com qual intervalo devem ser reaplicados?
Os repelentes de uso tópico possuem princípios 

ativos sintéticos ou naturais. A sua ação se dá por 
meio da evaporação do princípio ativo que possui 
odor repulsivo aos insetos5. Cada princípio ativo 
possui um período efetivo de ação repelente, que 
também está relacionado com a sua concentração, 
sendo que, os de maior concentração possuem 
tempo mais prolongado de ação6. A reaplicação 
do produto deverá ser feita, de acordo com cada 
princípio ativo, observando-se o período efetivo de 
ação repelente.

Consulte o seu farmacêutico para ter informações 
específicas sobre qual o melhor tipo de repelente 
e como usá-lo.

Fonte: https://site.cff.org.br/noticia/
noticias-do-cff/01/03/2024/orientacoes-
sobre-o-uso-de-repelentes
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AS TÁBUAS
Um senhor de idade avançada sentava todas 

as tardes em sua varanda, à tardinha, em sua 
antiga casa de madeira. Como era viúvo, esperava 
ansioso pela filha única que vinha lhe visitar 
todos os dias após o trabalho. Com o chimarrão 
na mão, mantinha longas conversas com ela. 
Preocupada, a filha insistia: “Pai, você precisa 
consertar esse assoalho. As tábuas estão velhas, 
e um dia o senhor vai ter um acidente”. Na calma 
e na serenidade que os anos lhe trouxeram, ele 
explicava que logo ia partir e que preferia ver a 
sua casa do jeito que sempre esteve. E ao final 
dizia: “Sei em que tábuas pisar”. Essa frase ficou 
gravada na cabeça da moça. Era uma lição a ser 
aprendida. Por fim, ele veio a falecer, e a casa foi 
demolida. Mas aquelas palavras ecoavam naquela 
mente jovem, fazendo-a entender uma metáfora 
da vida: travar certas batalhas seria como pisar 
em tábuas podres. É preciso ter cuidado e saber 
onde colocar os pés.

Ao longo da nossa jornada pela Terra, é 
comum nos depararmos com entraves que tiram 
o sossego. Se alguém não tem dificuldades 
na vida é porque está morto. As exigências do 
trabalho, as demandas familiares, os confrontos de 
relacionamento, a corrida financeira, enfim, tudo 
parece conspirar para fazer o indivíduo perder a 
cabeça. E é aqui que entra a lição do velho e da 
casa: existem certas tábuas que não convém pisar. 
Você com certeza já se deparou com situações 
conflituosas com alguém. E junto a isso deve ter 
percebido que alguns desses embates são não 
somente infrutíferos, mas também prejudiciais para 
ambas as partes. Vale a pena não entrar na briga. 
Muitas e muitas vezes é frequente ver cidadãos 
se debatendo por picuinhas, e com isso quantos 
recursos são colocados fora? Tempo, dinheiro, 
talento, amizade. Tudo vai para o lixo somente em 
nome do prazer de ganhar. 

É certo que devemos lutar para conquistar 
nossas metas, porém é igualmente válido saber 

quais batalhas merecem ser enfrentadas. Pense 
por um instante sobre uma situação desagradável 
com uma pessoa, e que você sabe que poderia ter 
sido evitada. Quanto não daríamos para voltar atrás 
no tempo e consertar tudo?

Certos combates e certas pessoas simplesmente 
não valem a pena. Saber desviar das tábuas podres 
é sabedoria que facilita a existência.

 

Deixe sua opinião sobre 
esta coluna no whatsapp: 

99626-7710
* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Prefeito de Caibaté proíbe eventos com aglomeração 
devido ao grande número de casos de Covid-19

Tamires Hanke / Agencia 
RBS

Pelo menos até dia 21 
de março, os eventos 
com aglomeração de 
pessoas estão proibidos 
em Caibaté – região das 
Missões. O aumento nos 
casos de covid-19 em 
Caibaté, município de 4,7 
mil habitantes, fez com que 
o município decretasse a 
suspensão de todos os 
eventos com aglomeração 
na cidade nos próximos 
15 dias. O prazo pode ser 
estendido se os casos 

da doença continuarem 
aumentando.

A validade do decreto nº 
4566/2024, assinado pelo 
prefeito Amauri Pires da 
Silva, vai até 21 de março. 
O município registra 80 
casos de covid-19 e não 
tem mais testes para 
monitorar o avanço do 
vírus. De acordo com 
o prefeito, o Ministério 
d a  S a ú d e  i n f o r m o u 
que voltará a enviar as 
testagens a partir do fim 
de março.

Enquanto isso, a ideia 
é buscar testes na rede 

privada para monitorar 
os casos e acompanhar 
os atendimentos nas 
un idades  de  saúde. 
O município também 
alerta para a dengue, 
doença predominante no 
noroeste gaúcho, apesar 

de ter apenas dois casos 
confirmados. Após o prazo, 
o município deve reavaliar 
a necessidade de estender 
a proibição dependendo 
dos índices do vírus que 
causou a pandemia em 
2020 e 2021.
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Descomplicando a LGPD - Lei Geral 
de Proteção de Dados Pessoais - Lei 

nº 13.709 de 14 de agosto de 2018

Na coluna de hoje, vamos trazer na íntegra o 
material produzido por Daiane Conde, a quem são 
devidos todos os créditos. Ela possui formação em 
Direito pela Universidade Federal Fluminense e 
faz parte da Equipe de Privacidade da Oi S.A. e é 
Fundadora do Clube do Livro do Clube Data e Líder 
da Embaixada Data Rio de Janeiro. Este material 
faz parte do Livro Entrelinhas – Explorando a 
Privacidade e Proteção de Dados em Comunidade – 
Tendo como Organizadores Gedeão Felipe Ferreira 
França e Pedro Bastos Lobo Martins.

CULTURA DE 
PRIVACIDADE E DESIGN

Como e por que difundir a 
cultura de Privacidade e

 Proteção de Dados
Conforme a Dra Daiane ressalta na introdução 

do seu trabalho, quando tratamos de privacidade e 
proteção de dados pessoais, é comum associarmos 
a conformidade aos avanços tecnológicos, como 
banners de cookies e criptografia. No entanto, o 
caminho para difundir o cuidado com os dados 
pessoais não deve se limitar a medidas tecnológicas. 
É fundamental que a cultura de privacidade esteja 
enraizada em todos os aspectos, e isso requer o 
engajamento e a conscientização das pessoas. Este 
artigo explora a importância da participação ativa de 
todos na salvaguarda das informações pessoais, 
tanto dentro como fora das organizações.

Determinação legal 
Embora a legislação nacional não possua um 

artigo específico dedicado à difusão da cultura de 
privacidade, os princípios gerais já estabelecidos 
na Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 
(Lei nº 13.709/2018)1, como os da boa-fé e da 
prevenção, destacam a importância de se promover 
a conscientização e garantir que todos os envolvidos 
no tratamento de dados estejam cientes de suas 
obrigações e responsabilidades. 

Na mesma linha, a Autoridade Nacional de 
Proteção de Dados (ANPD) estabeleceu, no 
Regulamento de Dosimetria e Aplicação de Sanções 
Administrativas alguns fatores a serem analisados 
no momento da aplicação das sanções por essa 
autarquia. Para fins de análise do tema desse artigo, 
destacamos três deles:

Art. 7º Na definição da sanção, devem ser 
considerados os seguintes parâmetros e critérios:

II - a boa-fé do infrator;
IX - a adoção reiterada e demonstrada de 

mecanismos e procedimentos internos capazes de 
minimizar o dano, voltados ao tratamento seguro e 
adequado de dados, em consonância com a LGPD; 

X - a adoção de política de boas práticas e 
governança;

Como se vê, a partir desse posicionamento 
da Autoridade Nacional de Proteção de Dados, 
a adoção de medidas que visem a propagar os 
conhecimentos acerca da privacidade e da proteção 
dos dados pessoais, podem ser utilizados como 
demonstrativos de cumprimento de critérios positivos 
em um momento crítico como o da aplicação das 
sanções, ganhando um peso ainda maior dentro do 
dia a dia dos agentes de tratamento.

Aplicação
Embora cada agente de tratamento de dados 

possua características específicas, algumas 
medidas práticas comuns podem ser adotadas para 
promover a cultura de privacidade:

Treinamento no onboarding
No processo de integração de novos colaboradores, 

é importante disponibilizar materiais breves que 
expliquem conceitos básicos, como o que é a 
LGPD, definições de dados pessoais/dados 
pessoais sensíveis e a importância de protegê-
los. Além disso, fornecer links para documentos 
mais detalhados, como um Aviso de Privacidade 
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José Elizeu é Gerente de Relacionamento 
e DPO/Encarregado de LGPD na Atrhol, 

Advogado, Consultor em LGPD, Diretor de 
ACIAP Horizontina RS; Tel. 55-99631-0709 – 

e-mail: jose_elizeurs@hotmail.com - 
OAB 103327.

para Colaborador, e um endereço de contato para 
esclarecimento de dúvidas, ajuda a criar uma 
cultura de conscientização desde o princípio.

Treinamento da liderança
Envolver a liderança é crucial, uma vez que 

eles desempenham um papel fundamental na 
definição de expectativas, tomada de decisões e 
transmissão de conhecimento. Realizar reuniões 
específicas e breves com os líderes pode incluir a 
conscientização sobre a importância de proteger 
dados pessoais e envolver a equipe de privacidade 
sempre que projetos ou processos envolverem 
essas informações. 

Complementarmente, destacar o impacto positivo 
financeiro que a proteção de dados pode trazer 
pode ser um incentivo.

Privacidade no dia a dia
A fim de superar a barreira técnica que muitas 

vezes afasta as pessoas ao ouvirem sobre 
LGPD e temas correlatos, é essencial conectar a 
legislação às atividades cotidianas das equipes. Os 
treinamentos podem ser adaptados de acordo com 
o público, destacando princípios relevantes para 
cada área, como a classificação entre controlador 
e operador para o setor jurídico e princípios como 
o da necessidade para o setor de recrutamento. 
Em resumo, a estrutura pode variar, mas o foco 
deve ser sempre o mesmo: relacionar as práticas 
cotidianas às diretrizes da LGPD.

Consequentemente, essas ações podem 
identificar pessoas mais engajadas durante 
os treinamentos, que podem ser recrutadas 
para programas específicos, como os “privacy 
champions”, onde colaboradores de outras áreas 
atuam como defensores do tema.

Fora dos muros
Além das orientações internas, é importante 

propagar a cultura de proteção de dados para 
o público externo. Isso demonstra boa-fé às 
autoridades de fiscalização, cria um diferencial de 
mercado e melhora a comunicação com os titulares 
de dados, evitando conclusões equivocadas, como 
a ideia de que a LGPD proíbe o uso de dados. 

Essa divulgação pode ser realizada de diversas 
maneiras, como por meio de posts em redes sociais 
ou comerciais mais elaborados, mas o foco deve 

ser sempre o de envolver o público na disseminação 
do conhecimento.

Conclusão
A Dra Daiane Conde conclui que promover a 

cultura de privacidade e proteção de dados gera 
benefícios significativos, como conformidade legal, 
fortalecimento da confiança, redução de riscos de 
segurança, melhoria na gestão de dados e estímulo 
à inovação responsável. É fundamental que a 
conscientização e o compromisso com a proteção 
de dados acompanhem o avanço tecnológico, 
garantindo a conformidade em uma era voltada a 
dados cada vez mais complexa e plural.

Na próxima Coluna, traremos mais temas do Livro 
Entrelinhas. Até lá.

Fonte:
FRANÇA, Gedeão Felipe Ferreira de; MARTINS, 

Pedro Bastos Lobo (orgs.). Entrelinhas: Explorando 
a Privacidade e Proteção de Dados em comunidade. 
São Paulo: Data Privacy Brasil. 2024. Disponível 
em: https://www.dataprivacybr.org/wp-content/
uploads/2024/01/entrelinhas-vf. pdf. Acesso em: 
14/03/2024;

LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados Pessoais 
- Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 2018;

ht tps: / /www.gov.br /anpd/pt-br /assuntos/
noticias/especialista-da-anpd-defende-dialogo-
com-todos-os-segmentos-sociais-e-equilibrio-
na-regulamentacao-do-uso-de-dados-pessoais. 
Publicado em 04/03/2024 16h24;
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Você segue no convencional?
Muita coisa foi criada nos últimos séculos e o 

mundo ao nosso redor segue oferecendo “um mar” 
de oportunidades. Mesmo que alguns possam 
pensar que está mais difícil criar algo novo, é 
quase uma unanimidade entre os pensadores de 
economia, gestão e negócios que a maior parte do 
que será utilizado e consumido daqui há 5 anos 
ainda não foi criado. Quer participar disso? – Então, 
fuja do convencional!

Pessoas e negócios diferenciados buscam 
novas formas de ser relacionar, agregar e oferecer 
experiências inovadoras que fogem do senso 
comum e estimulam uma nova modalidade de 
comportamento organizacional, incorporando na 
sua cultura.

Nas empresas mais promissoras de nosso tempo 
é fácil observar esta atitude diferente enraizada 
na sua cultura. Organizações e executivos que 
pensam diferente, que buscam estar “fora do 
quadrado”, fugindo do tradicional correm o risco 
de ser ridicularizados, de fracassar, de perder 
dinheiro e credibilidade, mas por outro lado, 
podem alavancar suas vidas e negócios para 
sempre, aproveitando melhor que os outros as 
oportunidades que percebem.

Como você pode criar grandes ideias dentro da 
sua organização e desenvolver algumas delas 
para diferenciar-se e diferenciar o seu negócio? - 
Propostas bem sucedidas que o mundo todo admira 
e prestigia hoje, há bem pouco tempo atrás foram 
vistas como “loucura” de alguém ou de um grupo. 
Fato inegável é que é preciso ousadia para fazer 
um caminho diferente e ganhar admiração.

Diante das profundas mudanças econômicas 
e sociais, incentivar a criatividade e a inovação 
em todos os setores tem sido fundamental. Sabe-
se que o melhor investimento que se pode fazer 
tanto pessoalmente quanto para as equipes é 
no aprendizado. Não se pode parar de estudar e 
aprender, pois é uma questão de sobrevivência em 
vários aspectos. Novos aprendizados dão insights 
e informações para ideias novas e pertinentes. 

Ter algumas pessoas em quem se inspirar é muito 
importante, mas é preciso fugir do óbvio, então faça 
uma lista de pessoas e empresas cuja história você 
admira e procure conhecê-los mais profundamente. 
Com as redes sociais e a internet, parte da vida de 
quase todo mundo está mais ou menos exposta na 
rede. 

Sonhe com os pés no chão. Como você se vê 
daqui a um ano? Como você se vê daqui a cinco 
anos? E daqui a 10? Sugiro que você se faça essas 
perguntas e imagine qual será a sua situação daqui 
há alguns anos quando as suas ideias tiverem sido 
implementadas. Compare, de forma imaginária, a 
sua vida de 2024 com a sua vida em 2030 tendo 
os resultados das ideias que você implementou.

Estude profundamente os atuais e futuros 
concorrentes comprando, usando e estudando o 
que eles têm de diferenças e semelhanças. Verifique 
como é o atendimento, a assistência e o pós-venda. 
Se você se sentiu satisfeito comece a pensar em 
formas de fazer ainda melhor. Se ficou insatisfeito, 
é possível que outros possíveis concorrentes já 
perceberam e já estejam se organizando para fazer 
melhor.

É preciso evitar o convencional! Lembre daqueles 
que ao iniciar um negócio novo, só conseguem 
pensar no que o outro recém fez e está tendo 
sucesso. Talvez mais um competidor piore o negócio 
para todos. Um negócio novo possivelmente terá 
sucesso com menos dificuldades. Se muita gente 
está fazendo, significa que em breve o mercado 
terá mais oferta do que demanda. A consequência 
será a queda nos preços e a falência de alguns 
dos que só entraram na onda. Copiar o negócio em 
que outro está fazendo sucesso é óbvio e por isso 
muitos tendem a copiar. O melhor é encontrar uma 
solução que o mercado ainda não tem. Isso por si 
só já ajudará na divulgação da novidade, atraindo 
a atenção e captando os públicos de interesse. 

 Fuja do convencional, do óbvio, busque 
inspiração em pessoas e negócios admiráveis, 
tenha atitude e transforme seus sonhos em 
realidade! Um abraço e até a próxima!

Marcelo Blume é Administrador, Especialista em 
Marketing e Mestre em Engenharia de Produção. 

Dirigente e professor na FAHOR e docente convidado 
em diversas IES. Sócio e consultor da Referenda 

Consultoria. Palestrante, pesquisador e escritor, com 
artigos e livros publicados na área de gestão e educação.
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Três de Maio vive um momento de alta preocupação com 622 casos confirmados. 
Horizontina tem 88 casos. Independência com um óbito confirmado está com 

214 casos confirmados neste ano

DENGUE! Com 21 óbitos confirmados 
Governador decreta Emergência em 

Saúde no RS nesta semana

C o m  2 1  ó b i t o s 
confirmados no Estado, 
o governador Eduardo 
Leite declarou, nesta 
semana, situação de 
emergência em saúde 
pública no Rio Grande 
do Sul.

A medida, de acordo 
com o decreto nº 57.498, 
visa à prevenção, ao 
controle e à atenção 
à  saúde  d ian te  do 
risco epidemiológico à 
população pela epidemia 
da doença, atualmente 
presente em 94% dos 
municípios gaúchos.

Com a declaração de 
estado de emergência, o 
governo estadual poderá 
destinar recursos para 
combater  a  dengue 
com mais agi l idade 
–  sem os  t r âm i tes 
burocráticos de uma 
licitação, por exemplo. 
O decreto permite um 
processo ágil e célere 
na compra de insumos 
(como medicamentos e 
vacinas), fortalecendo 
o enfrentamento da 
dengue. Também facilita 
que o governo federal 

d e s t i n e  a o  E s t a d o 
recursos específicos 
para ações de combate 
à doença.

A medida se soma 
a uma série de ações 
do governo do Estado, 
por meio da Secretaria 
da Saúde (SES), nos 
últimos dias. Foi lançada 
uma plataforma para o 
manejo clínico de casos, 
permitindo a identificação 
do estado de saúde e do 
tratamento para cada 
paciente com base em 
características, sinais e 
sintomas apresentados. 
Também foi assinada 
uma nota técnica conjunta 
com o Conselho Regional 
de Enfermagem (Coren) 
que autoriza profissionais 
d e  e n f e r m a g e m  a 
requisitarem exames, 
p r i n c i p a l m e n t e 
hemogramas, nos casos 
suspeitos. 

A S E S  r e f o r ç a  a 
i m p o r t â n c i a  d e  s e 
procurar atendimento 
médico nos serviços de 
saúde logo nos primeiros 
sintomas. Dessa forma, 
evita-se o agravamento 

da doença e a possível 
evolução para óbito.

Medidas de prevenção 
à proliferação e circulação 
do Aedes aegypti – como 
a l impeza e revisão 
das áreas interna e 
externa de residências e 
apartamentos, além da 
eliminação dos objetos 
com água parada – são 
ações que impedem 
o mosquito de nascer, 
cortando o ciclo de vida 
na fase aquática. O uso 
de repelente também 
é recomendado para 
maior proteção individual 
contra o Aedes.

Em Horizontina os 
dados divulgados indicam 
na sexta-feira, dia 15,  88 
casos de Dengue, ou 
seja, em média, mais de 
um novo caso confirmado 
a cada dia deste ano. 
Independência com uma 
das 21 mortes em seu 
território, estavam com 
214 casos confirmados 
no fechamento desta 
edição. Os números se 
referem aos dados já em 
poder da SES – Secretaria 
de Saúde do Estado, na 

data desta sexta-feira , 15 
de março. Três de Maio já 
tem 622 casos confirmados 
neste ano. Doutor Maurício 
Cardoso 71 e Tucunduva 
12.

D a s  2 1  m o r t e s 
confirmadas por dengue 
no RS nestes 2,5 meses 
de 2024, 15 estão na 
região Noroeste; São 4 
em Tenente Portela, 3 em 
Santa Rosa, 2 mortes em 
Frederico Westphalen 
e 1 óbito em cada um 
dos municípios de Giruá, 
Independência, Cerro 
Largo, Irai, Vista Gaúcha 
e Cruz Alta.

DENGUE 
- Principais 
sintomas:

Febre alta (39°C a 
40°C), com duração de 
dois a sete dias; dor 
retro-orbital (atrás dos 
olhos); dor de cabeça; 
dor no corpo; dor nas 
articulações; mal-estar 
geral; náusea; vômito; 
d i a r r e i a ;  m a n c h a s 
vermelhas na pele, com 
ou sem coceira.
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JANELA ELEITORAL?

“As espécies que sobrevivem não são 
as mais fortes, nem as mais inteligentes, 
e sim aquelas que se adaptam melhor às 

mudanças”. (Charles Darwin)

O assunto desta semana, entra no campo da 
política, mas não partidaria, e sim o fazer a política 
no dia a dia. Deveriamos tratar como a ciência 
política, para poder classificar assim, como foi 
concebido por Maquiavel e Max Weber, como 
a movimentação não é ideológica, e sim, por 
interesses, visando as possibilidades eleitorais 
que se apresentam para 6 (seis) de outubro de 
2024, vamos pelo viés do senso comum, a arte de 
administrar o cotidiano público. 

Assim como no futebol, que tem a janela para as 
contratações de novos atletas, que normalmente 
acontece num período determinado entre uma 
fase e outra dos campeonatos, seja no Brasil ou 
na Europa, no ultimo dia sete de março foi aberta 
em nosso país a janela eleitoral, que é o intervalo 
de 30 dias, que acontece somente em anos 
eleitorais, em que as pessoas que detêm mandatos 
eletivos obtidos em eleições proporcionais – como 
vereadores, por exemplo – que neste ano passarão 
pela apreciação popular, podem mudar de legenda 
sem perder o cargo atual.

Em 2018, o TSE decidiu que só pode usufruir 
da janela partidária a pessoa eleita que esteja no 
término do mandato vigente. Vereadores, portanto, 
só podem migrar de partido na janela destinada às 
eleições municipais, enquanto deputados federais e 
estaduais apenas na janela que ocorre seis meses 
antes das eleições gerais. 

Além da janela partidária, existem duas situações 
que permitem a mudança de legenda com base 
em justa causa. São elas: desvio do programa 
partidário ou grave discriminação pessoal. Portanto, 
mudanças de partido que não se enquadrem 
nesses motivos podem levar à perda do mandato.

 No futebol, as agremiações aproveitam a 
janela para realizarem contratações que possam 

agregar mais qualidade aos seus elencos, de acordo 
com as pretenções de cada time, visando os bons 
resultados nos certames que estão em disputa. 
Normalmente uma primeira etapa dos campeonatos 
já aconteceu, dando a cada clube uma panorâmica 
das chances de conquista ao longo do ano, o que 
define o quanto de recursos a empresa poderá 
ter em caixa para definir os seus investimentos e 
apostas em novos atletas. Como o jogador é um 
profissional da bola, não existe comprometimento 
com o clube do coração, ele vai para o espaço que 
melhor o remunere, lhe proporcione boas condições 
de trabalho e lhe coloque em uma vitrine, melhor 
do que a que ele está, visando a sua carreira e 
as possibilidades de clubes maiores, com maior 
probabilidade de crescimento nas suas pretenções 
e de seu empresário.

 Numa conceituação moderna, política é a 
ciência moral normativa do governo da sociedade 
civil; outros a definem como conhecimento ou estudo 
"das relações de regularidade e concordância dos 
fatos com os motivos que inspiram as lutas em torno 
do poder do Estado e entre os Estados".

  A política está relacionada com aquilo que 
diz respeito ao bem público, à vida em comum, 
às regras, leis e normais de conduta dessa vida, 
nesse espaço, e, sobretudo, ao ato de decisão que 
afetará todas essas questões. Em suma, a política 
foi criada para regular os conflitos sociais.

 Queremos acreditar que assim como no 
futebol, os investimentos em mudanças de 
siglas partidária sejam para o bem e a busca de 
resultados, resultando para o podium de 2025, 
melhor qualidade da gestão dos clubes que todos 
juntos torcemos, com o mesmo nome: Município! 
PENSE NISSO!

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e Gestão Comercial

E-mail: prof.nerino@gmail.com
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Levantamento da estatal prevê um aumento de 45,7% em relação ao ciclo passado

Safra gaúcha: Conab estima produção de 
40,18 milhões de toneladas de grãos

O Rio Grande do Sul 
deve produzir 40,18 
milhões de toneladas de 
grãos na safra 2023/24, o 
que representa uma alta 
de 45,7% em relação ao 
ciclo passado, quando 
foram produzidas 27,58 
milhões de toneladas. O 
estado gaúcho registra, 
ainda, uma estimativa 
de aumento de 0,6% na 
área plantada, chegando 
a 10,35 mi lhões de 
hectares. Os dados são 
da Companhia Nacional 
d e  A b a s t e c i m e n t o 
(Conab), que divulgou 
nesta semana o seu 6º 
Levantamento de Safra 
de Grãos.

“ A  p r o j e ç ã o  d a 
Companhia indica uma 
melhora na produção 
de todas as principais 
culturas no estado, com 
destaque para alimentos, 
como o arroz. Isso mostra 
a grande capacidade dos 
agricultores e a força 
da agricultura gaúcha, 
impu ls ionadas  pe la 
tecnologia no campo e 
por políticas públicas 
de incentivo à produção 
agr íco la ” ,  a f i rma  o 
presidente da Conab, 
Edegar Pretto.

O  e s t a d o  d e v e 
produzir 7,47 milhões de 
toneladas de arroz e 75,6 

mil toneladas de feijão. 
As altas são de 7,7% e 
6,9%, respectivamente. 
As áreas de plant io 
também têm projeção de 
aumento nesta safra, de 
4,3% no arroz, chegando 
a 900 mil hectares; e de 
1,9% no feijão, chegando 
a 48,5 mil hectares.

Para a produção de 
soja, são estimadas 21,89 
milhões de toneladas, 
um aumento de 68,1% 
se comparado com a 
safra passada. A área 
destinada ao plantio da 
leguminosa também 
aumentou, em 1,8%, 
passando para 6,67 
milhões de hectares.

Em relação ao milho, a 
Conab prevê um aumento 
de 40,3% na produção, 
chegando a 5,24 milhões 
de toneladas. A área 
ocupada com a cultura é 
de 831,5 mil hectares. Já 
a produção de trigo deve 
ser de 4,38 milhões de 
toneladas, 51,1% a mais 
do que na safra 2022/23. 
A área destinada ao 
plantio do cereal é de 
1,40 milhão de hectares, 
uma queda de 6,5%.

Dados nacionais

De acordo com a 
Conab,  a  produção 

brasileira de grãos deverá 
atingir 295,6 milhões 
de toneladas na safra 
de 2023/24. O volume 
representa uma queda 
de 7,6% no resultado 
obtido no ciclo anterior, 
ou seja, 24,2 milhões 
de toneladas a menos a 

serem colhidas. A queda 
é reflexo, principalmente, 
da redução em torno de 
7,1% na produtividade 
média esperada, que 
sai de 4.072 quilos por 
hectare para 3.784 kg/ha.

Foto: Olímpio Pereira 
de Oliveira/Embrapa
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Começa o período de 
entrega da Declaração 
do Imposto de Renda 

2024

A Receita Federal 
iniciou às 8 horas da 
manhã desta sexta-
feira (15/3) o prazo de 
entrega da Declaração 
do Imposto de Renda 
2024, ano-calendário 
de 2023. No país são 
esperadas 43 milhões 
de declarações dentro 
do prazo.

Para quem quer utilizar 
a opção da declaração 
pré-preenchida, basta 
entrar no programa e 
autenticar a conta gov.br 
nos níveis ouro ou prata.

J á  p a r a  f a z e r  a 
declaração do IR 2024 
em smartphones,  é 
necessário baixar uma 
nova versão do app Meu 
Imposto de Renda.

O Supervisor Nacional 
do Programa do Imposto 
de Renda, José Carlos 
da Fonseca,  a ler ta 
para a importância de 
o contribuinte conferir 

todos os dados de 
p r e e n c h i m e n t o  d a 
declaração antes do 
envio do documento.

" M e s m o  q u e  o 
contribuinte opte por 
utilizar a pré-preenchida, 
é  d e  f u n d a m e n t a l 
importância que ele 
faça a  conferênc ia 
d a s  i n f o r m a ç õ e s 
com o comprovante 
d e  r e n d i m e n t o s  e 
out ros  documentos 
por  e le guardados. 
As informações não 
recuperadas pela pré-
preenchida devem ser 
complementadas pelo 
declarante".

Pergunte 
ao Léo

Caso o contribuinte 
tenha dúvida se precisa 
ou não declarar, basta 
perguntar ao assistente 
v i r t ua l  da  Rece i t a 
Federal.

A expectativa é receber 3 milhões de 
documentos até 31 de maio no Rio 

Grande do Sul

20º Fórum Pela Vida 
será na quinta-feira 
dia 21 de março em 

Horizontina
Sob a coordenação 

da EMATER RS/Ascar 
e Prefeitura Municipal 
de Horizontina, será 
realizada no dia 21 de 
março de 2024, a 20ª 
edição do Fórum pela 
Vida, junto ao Parque de 
Eventos de Horizontina. O 
evento ocorre anualmente 
e  sempre  muda  de 
município sede, visando 
a melhor integração entre 
os atores e o público-alvo.

Na programação que 
começa às 8h30min, 
haverá  na par te  da 
manhã, uma palestra 
show com o  Pad re 
Ezequiel Dal Pozzo, a 
partir das 9h30min.  Já das 
11h30min às 13h30min, 
intervalo para almoço e 
apresentações culturais. 
O almoço será galeto 
com massa, por adesão, 
ao valor de R$ 33,00, 
que deve ser adquirido 
antecipadamente, no 
máximo, até dia 15 de 
março.

Na par te da tarde 
o c o r r e m  o f i c i n a s ; 
13h30min – Saúde  Plena, 

prática e uso de florais, 
com o extensionista 
da Emater/RS Ascar 
A n d r é  d e  O l i v e i r a . 
14h00 – Oficina sobre 
Meliponídeos com Nélson 
Agnes e apicul tores 
locais. 14h30min – Oficina 
sobre as três esferas da 
saúde – física, mental e 
espiritual com a terapeuta 
Ecleia Urban Brandalise.

Às 15h escolha do 
próximo município sede 
do Fórum pela Vida e 
15h30min – encerramento 
com distribuição de mudas 
de plantas bioativas e 
sementes.

O evento ainda contará 
com Mostra de Plantas 
B ioa t i vas  pa ra  uso 
em humanos e saúde 
animal; Comercialização 
de Produtos in natura 
e de agroindústrias de 
Horizontina e venda de 
lanches e bebidas.

A programação conta 
com apoio do Banrisul, 
S T R  H o r i z o n t i n a /
Dr. Mauricio Cardoso, 
C O N D E R U R  e  d a 
Cooperagro Familiar. 
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O primeiro leite em pó rico em proteínas 
do Brasil é da Coopermil

Cada embalagem do 
leite em pó proteico da 
CCGL tem 270 gramas, 
rende nove porções de 
200 ml, com 12 gramas 
de proteína cada. Cada 
dose é enriquecida com 
cálcio, vitaminas C e D, 
além de ser uma fonte de 
vitaminas B1, B3, B5, B12 
e magnésio.

O  p r o d u t o  f o i 
desenvolvido para atender 
às necessidades de quem 
pratica atividades físicas 
regularmente e tem foco 
no máximo desempenho.

Indicado ainda para 
indivíduos com rotinas 
agitadas que buscam 
uma fonte de energia 
sustentável, bem como 
aqueles que valorizam 
uma vida saudável e cheia 
de vitalidade. Trata-se de 
um produto Clean Label, 
formulado sem adição 
de aromas, corantes, 
lecitinas, estabilizantes ou 

qualquer outro aditivo. Além 
disso, é livre de gorduras 
to ta is  ou sa turadas, 
oferecendo uma opção 
saudável e nutritiva para 
seus consumidores.

Essa novidade já está 
disponível na Rede de 
Supermercados São Luiz 
da Coopermil, com lojas 
em Tucunduva, Novo 
Machado, Doutor Maurício 
Cardoso, Santa Rosa, 

Tuparendi, Giruá entre 
outras cidades.

Ao adquirir o produto, 
além de muito sabor e 
qual idade, você está 
c o n t r i b u i n d o  c o m  o 
desenvolv imento dos 
municípios da região de 
abrangência da Coopermil, 
pois o valor do ICMS 
adicionado pela indústria 
de laticínios, é partilhado 
p r o p o r c i o n a l m e n t e 

ao  f o rnec imen to  de 
leite distribuído pelos 
municípios, retornando 
para as comunidades em 
forma de benefícios como 
transporte escolar, escolas, 
saneamento  bás i co , 
serviços de inseminação 
artificial, equipamentos 
para silagem, açudes, 
e n c a s c a l h a m e n t o , 
creches, postos de saúde 
e tantos outros.

A Cooperativa Mista São Luiz é uma das principais associadas do sistema CCGL que 
através da sua indústria trouxe o primeiro leite em pó rico em proteínas do Brasil
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A Sicredi Noroeste RS/
MG promove mais uma 
ação para demonstrar 
seu cuidado com a saúde 
e a qualidade de vida de 
seus associados, com 
a 2ª Rústica Sicredi, 
a ser realizada no dia 
4 de maio de 2024, 
sábado, em conjunto 
com as programações 
da Expoterneira. A ação 
também é comemorativa 
a o  a n i v e r s á r i o  d a 
Cooperativa, celebrado 
dia 5.

A 2ª Rústica Sicredi, será 
disputada nas distâncias 
400m, 1,5km e 5 km, com 
largada e chegada no 
Parque de Exposições 
Germano Dockhorn em 
Três de Maio. As inscrições 

Inscrições abertas para 
a 2ª Rústica Sicredi
serão feitas no site www.
ucrsm.com.br, até o dia 
1º de maio de 2024, às 
18h, ou até completar 
500 corredores. Poderão 
part icipar da corrida, 
pessoas de ambos os 
gêneros, sendo que os 
menores de idade deverão 
ter autorização dos pais 
ou responsáveis.

As inscr ições para 
maiores de 18 anos, nas 
categorias de 1,5 Km e 
5 Km, custam R$20,00 
para  Assoc iados  da 
Sicredi Noroeste RS/
MG e R$40,00 para não 
associados.

Para se inscrever nas 
categorias Kids e Juvenil 
(menores de 18 anos) é 
solicitado 1kg de alimento 

não perecível.
A p r e m i a ç ã o  d a s 

categorias 1,5 km e 5 km 
é de Troféu para o 1º lugar 
e medalhas do 2º ao 5º 
lugar; na categoria Kids 
e Juvenil todos recebem 
medalha de participação 
e medalha personalizada 
do 1º ao 5º lugar. E, na 

premiação geral, haverá 
troféu do 1º ao 5º lugar.

As informações sobre 
a Rústica poderão ser 
obtidas pelo telefone 
55 99604-4611,  com 
Marcos Vinicius Acosta de 
Almeida, da MG Corridas 
e no site: www.ucrsm.
com.br
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HORIZONTINA

ASSOCIAÇÃO DE PAIS E AMIGOS DOS 
EXCEPCIONAIS DE HORIZONTINA 

CNPJ: 89.095.129/0001-34
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Notas Explicativas às Demonstrações Contábeis em 31 de dezembro de 2023

I-CONTEXTO OPERACIONAL
NOTA 01                                                                       
A Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais de Horizontina, com sede a Rua    Santos Dumont, 232 

em Horizontina - RS, fundada em 24 de agosto de 1976, é uma entidade civil, sem fins econômicos, tendo 
como objetivo promover o bem-estar, a educação, a reeducação pedagógica, a habilitação e a reabilitação 
bio-psico-social da pessoa portadora de deficiência mental.

É reconhecida de Utilidade Pública Federal pelo Decreto n.º 50.517 de 26/08/93, Utilidade Pública Estadual 
pelo Decreto n.º 25.957 em 17/11/97 e Utilidade Pública Municipal Decreto n.º 572 em 30/09/97. Registrada, 
no Ofício do Registro de Pessoas Jurídicas sob n.º 8 em 07/02/77. Possui o Certificado de Entidades de Fins 
Filantrópicos concedido pelo Conselho Nacional de Assistência Social sob Processo n.º 28992.000127/95-
10, publicado no D.O.U. de 25/08/95, vigente a partir de 22/08/98.

II-APRESENTAÇÃO DAS DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS 
NOTA 02
As demonstrações contábeis e financeiras foram elaboradas de conformidade com a lei n.º 6.404/76, que 

incluem os dispositivos introduzidos, alterados e revogados pela lei n.º 11.638, de 28 de dezembro de 2007 e 
pela medida provisória n.º 449, de 03 de dezembro de 2008. As demonstrações contábeis estão apresentadas 
com as divisões dos ativos e passivos em circulante e não circulante, atendendo as determinações legais 
que visam o processo de convergência das normas contábeis brasileiras às normas internacionais de 
contabilidade.

III-RESUMO DAS PRÁTICAS CONTÁBEIS 
NOTA 03
A prática contábil adotada é pelo regime de competência.
NOTA 04
Os direitos e obrigações da entidade estão em conformidade com seus efetivos               valores reais;  
4.1 – O montante da conta Contribuições Sociais a Recolher está alocado pelo seu valor original.
NOTA 05
As aplicações financeiras estão demonstradas pelo valor de aplicação acrescidas dos rendimentos 

correspondentes, apropriados até a data do balanço, com base no regime de competência.
NOTA 06
A entidade não mantém a Provisão para Devedores Duvidosos em decorrência de    suas finalidades 

filantrópicas e assistências.
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NOTA 07 
Os bens do ativo imobilizado foram registrados ao custo de aquisição ou valor original, visto que a entidade 

não procedeu a Correção Monetária de Balanços em exercícios anteriores, bem como a Depreciação.
NOTA 08
As receitas da entidade são apuradas através dos comprovantes de recebimentos, entre eles, avisos 

bancários, recibos e outros. As receitas estão apuradas, excetuando-se as inadimplências e/ou valores 
considerados incobráveis.

NOTA 09
As despesas da entidade são apuradas através de Notas Fiscais e Recibos em conformidade com as 

exigências legais-fiscais.
IV – OUTRAS INFORMAÇÕES RELEVANTES.
NOTA 10
Eventualmente a entidade recebe doações de pessoas físicas e/ou pessoas jurídicas. No ano de 2023 a 

entidade recebeu as seguintes doações:
10.1-Pessoa Física...................................................................................................................R$70.818,15    
10.2-Pessoa Jurídica................................................................................................................R$65.840,67
NOTA 11 
A entidade recebeu no ano de 2023 os seguintes auxílios e subvenções do Poder Público:
11.1- Estadual........................................................................................................................R$ 532.089,88
11.2- Federal..........................................................................................................................R$ 119.666,92
11.3- Subvenções e Conveniadas c/Município ..................................................................R$ 1.529.220,91
11.4- Cota Patronal-Previdência Social.................................................................................R$ 193.264,88

NOTA 12 – APLICAÇÃO DOS RECURSOS
Os recursos da entidade foram aplicados em suas finalidades institucionais, de conformidade com seu 

Estatuto Social, demonstrados pelas suas Despesas e Investimentos Patrimoniais.   

NOTA 13 - GRATUIDADES
No atendimento ao disposto no inciso VI do artigo 3º do Decreto n.º 2.536/98, a entidade no ano de 2023, 

no que se refere a assistência social, cumpriu as exigências legais, conforme demonstração:
13.1-Receita proveniente da venda de serviços, financeiras e demais, conforme disposto no inciso VI, 

Art.3ºdo decreto 2.536/98......................................................................................................R$ 2.849.195,15
13.2-Custo do atendimento gratuito...................................................................................R$ 2.023.459,08   
13.3-Valor da isenção usufruída............................................................................................R$ 193.264,88
13.4-Vinte por cento s/Receita conforme Disposto no inciso VI, Art.3º do decreto 2.536/98 ...R$ 569.839,03
13.5-% -Percentual de Gratuidade s/a Receita Bruta......................................................................  98,59% 
13.6- A entidade efetuou durante o ano calendário de 2023, 16.938 atendimentos gratuitos, na área de 

saúde. 

NOTA 14 – ISENÇÃO COTA PATRONAL PREEVIDENCIA SOCIAL
O custo da isenção da quota patronal de previdência social usufruída pela entidade, de acordo com o Art.4º 

do Decreto nº 2.536/98, relacionado com o total da receita e da gratuidade concedida no exercício de 2023, 
foi conforme o seguinte quadro.

14.1- Valor da isenção usufruída ...........................................................................................R$ 193.264,88
14.2- Vinte por cento s/Receita conforme Disposto no inciso VI, Art. 3º do decreto 2.536/98 ......R$ 569.839,03
14.3-Gratuidade efetivamente praticado .............................................................................R$ 2.023.459,08

NOTA 15- CONTINGÊNCIAS E RESPONSABILIDADES
A empresa não tem processos judiciais, contingências fiscais ou reclamações trabalhistas em andamento.
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NOTA 16 – DA NÃO DISTRIBUIÇÃO DE RESULTADOS OU BENEFÍCIOS.
A entidade não distribui ou aplica qualquer parcela de seu patrimônio ou de suas rendas a qualquer título que 

não seja nos seus objetivos institucionais. Os associados, dirigentes, conselheiros, instituidores, beneficiários, 
não recebem qualquer remuneração, vantagem ou benefícios, por qualquer forma ou título, em razão de 
cargos ou atribuições, na forma do estatuto social. 

   Horizontina - RS, 31 de Dezembro de 2023.

    FELIPE JOHANN    SERGIO LUIS MEINERTZ
  Presidente    CRC:1-RS-041089/0-5 Técnico Contábil
 CPF: 666.157.390-20   CPF: 377.548.820-00



15 E 16 DE MARÇO DE 2024 33Final de Semana

Apae de Três de Maio desenvolve projeto 
de arteterapia com os alunos

A Apae de Três de Maio 
está desenvolvendo o 
projeto de arteterapia 
com seus alunos, por 
meio de uma emenda 
parlamentar da bancada 
do Rio Grande do Sul, 
no valor de R$ 50 mil, 
destinada pelo deputado 
federal Osmar Terra via 
Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social.

O projeto, que iniciou 
em 5 de março e encerrará 
em novembro deste ano, 
busca executar serviço 
de  p ro teção  soc ia l 
especial para idosos, 
pessoas com deficiência 
e suas famílias através de 

oficinas de arteterapia, e 
a meta do projeto é de 
1.200 atendimentos.

As o f ic inas es tão 
ocorrendo nas terças-
feiras pela manhã e à 
tarde, com duas turmas 
de dez alunos cada, 
e são acompanhadas 
pela assistente social 
Fabiane Freoder e pela 
arteterapeuta Grazziela 
Saciloto Tomasi.

Atualmente, a Apae 
de Três de Maio atende 
2 11  p e s s o a s  c o m 
deficiência intelectual, 
múl t ip la ,  aut ismo e 
suas famílias, atuando 
diretamente na busca 

da garantia e defesa 
de direitos fortalecendo 
vínculos fami l iares, 
comunitários e sociais, 
promovendo autonomia 

e  a u t o e s t i m a  d o s 
usuários, a fim de buscar 
a inclusão e a igualdade 
social, acessibilidade e 
cidadania.
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Horizontina terá R$ 703,5 mil do Estado. Três de Maio receberá
 mais de R$ 1,1 milhão e Doutor Maurício Cardoso R$ 700 mil para 

projetos de infraestrutura urbana

Governo do Estado anuncia liberação de 
recursos do Programa Pavimenta 2 

para municípios da região

Em uma nova fase 
de invest imentos na 
infraestrutura rodoviária 
dos municípios do Estado, 
o governador Eduardo 
Le i te  e  o  secretár io 
de  Desenvo lv imento 
Urbano e Metropolitano, 
Carlos Rafael Mallmann, 
anunciaram a liberação 
de R$ 251,3 milhões 
para o Pavimenta 2. Em 
cerimônia no Palácio 
Piratini nesta quarta-feira 
(13/3), foram anunciados 
os 237 municípios que 
irão receber recursos do 
programa em 2024.

Entre os municípios 
está Horizontina, onde 
a prefeita em exercício 
Zuleica Wehner assinou o 
convênio em Porto Alegre 
acompanhada  pe los 
secretários de governo 
Fernando Bins, Marcelo 
Engel, Ivete da Silva e 
Juliana Horbach.

“ N o s s o  g o v e r n o 
acredi ta  na parcer ia 
com os municípios. E os 
prefeitos precisam desse 

apoio para que, com os 
recursos, possam realizar 
a melhor gestão possível, 
entregando resultados 
para a população. Assim, 
todos nós juntos vamos 
fazer a diferença no Rio 
Grande do Sul”, ressaltou 
Lei te na abertura do 
evento.

Zuleica agradeceu ao 
governador pelo novo 
modelo de gestão que 
entrega aos municípios 
avanços nas obras de 
infraestrutura. “Esse será 
o terceiro trecho de obras 

PROGRAMA PAVIMENTA 2

no campo da infraestrutura 
e mobilidade que vamos 
construir em parceria, 
pelo Programa AVANÇAR, 
ligando Esquina Eldorado 
ao Aeroporto Municipal”, 
e s t a m o s  f e l i z e s , 
juntamente com o prefeito 
Cunha, de poder dotar 
nossa cidade de mais um 
acesso de qualidade” disse 
a prefeita em exercício ao 
governador, ao lado ainda 
do deputado federal Luiz 
Carlos Busatto, que a 
frente da secretaria de 
estado na primeira gestão 

de Eduardo Leite, gestou 
Avançar Pavimenta.

A v ice-prefei ta,  em 
exercício no cargo de 
prefeita, lembra também da 
construção dos projetos, 
que envolveu articulação 
do gabinete do deputado 
Aloísio Classmann e as 
lideranças do partido em 
nível local, entre elas, o 
ex-prefeito Eduardo Jorge 
Horst.

A l é m  d o s  v a l o r e s 
repassados pelo Estado, 
as obras também vão 
receber contrapartida dos 
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PROGRAMA PAVIMENTA 2
municípios. No caso de 
Horizontina, serão R$ 
703,5 mil do Governo do 
Estado com mais R$ 364,4 
mil de contrapartida da 
prefeitura.

O  S e c r e t á r i o  d e 
Planejamento e Gestão 
de Projetos, Fernando 
Bins, valoriza a equipe 
d e  e n g e n h a r i a  q u e 
trabalhou na construção 
do projeto técnico, através 
da engenheira Caciane 
Somavilla.

Os demais 
municípios

O município de Três 
de Maio também está 
c o n t e m p l a d o  c o m 
recursos do Pavimenta 
2. O montante oriundo do 
governo estadual será de 
R$ 1.172.000,00 havendo 
uma contrapartida de 
recursos municipais de 
outros R$ 502.500,00. 
As obras contemplam 
Revitalização do Parque 
de exposições (banheiros) 
R$ 270.000,00 sendo R$ 
179.442, 03 do Estado  
e  R $  9 0 . 5 6 5 , 2 7  d e 
contrapartida do município 
e o Capeamento asfáltico 
n a s  r u a s  C a s e m i r o 
Kochewicz,  Teresa Verzeri,  
Alcy Ramos Tomasi,  rua 
Ginásio Pio XII e rua Emílio 
Muller R$ 1.675.147,37 
sendo R$ 1.172.622,06 do 
estado e R$ 502.552,31 
de  con t rapar t i da  do 
município. O Vice-prefeito 
Josias Corrêa representou 

o município no ato de 
assinatura.

Outros 
contemplados

O projeto de Doutor 
Maurício Cardoso está 
orçado em R$ 1 milhão, com 
R$ 700.000,00 do Estado 
e R$ 300 mil do município. 

O prefeito em exercício 
Gilberto Kopenhagen e o 
Vereador Lauri José Ely 
estiveram presentes ao 
ato de assinatura em Porto 
Alegre.

A i n d a  a s s i n a r a m 
o Pavimenta 2 Nova 
Cande lá r ia ,  com R$ 
806.000,00 do Estado e R$ 
141 mil de contrapartida 
da prefeitura. Boa Vista do 

Buricá será contemplado 
com R$ 700.000,00 e 
colocará contrapartida 
de outros R$ 948.000,00 
de complementação. 
Independência receberá 
R$ 612.000,00 do Estado 
e aportará R$ 153 mil 
de recursos próprios, 
enquan to  Tupa rend i 
receberá R$ 1.000.000,00 
e R$ 1.145.000,00.
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NOVA DIRETORIA DA ACI

Jesildo Lima foi reconduzido ao cargo para mais 2 anos tendo Neri Jesse como vice

Junto a Associação 
Atlética Banco do Brasil 
– AABB foi realizado na 
noite da última quinta-feira 
(13/03), jantar de posse da 
nova Diretoria ACI gestão 
2024/2025, tendo na 
presidência a recondução 
de Jesildo Moura de Lima, 
presidente também dos 
mandatos 2022/2023.

Entre os desafios ampliar 
o Promocional Três de 
Maio é Show está no radar 
na nova diretoria. Cursos 
de capacitação, palestras, 
at ividades, Programa 
Exprimenta Jovem, As 
parcerias com o Poder 
Público foram acentuadas 
pela nova diretoria, nas 
falas do presidente Jesildo 
e do conselheiro Efetivo e 

Toma posse nova diretoria 
da ACI de Três de Maio

presidente do Sindilojas 
Dilson Mireski.

Jesildo ainda valoriza 
a cr iação do Centro 
Empresarial na parceria 
com o Sicredi Noroeste 
RS/MG, onde deverão 
estar situadas a ACI, 
Sindilolas, Secretaria 
de  Desenvo lv imento 
Econômico,  Sa la  do 
Empreendedor, Sine/
FGTAS,  espaços para 
Coworking, networking ou 
seja,  trabalho cooperativo, 
no compartilhamento de 
espaço e recursos com 
os sistemas S, Senac, 
Sesc, Sebrae, reunindo as 
estruturas que conectam 
o setor empresarial, todas 
no mesmo local. “Vamos 
aumentar a produtividade 

na entrega de melhorias, 
atividades inovadoras 
aos nossos associados 
e no fortalecimento do 
desenvolvimento local”, 
destaca Lima. A previsão 
é estar na nova sede no 
mês de novembro de 
2024.

“ F o m o s  e n f i m 
compreend idos  pe la 
gestão municipal que 
aportou em torno R$ 
160.000 na última edição 
do nosso promocional, 
d e m o n s t r a n d o  q u e 
fortalecendo o comércio, 
os serviços, fomentando 
vendas, o investimento 
público retorna, o município 
arrecada, suas empresas 
mais fortes geram mais 
empregos e contribuem 

para o desenvolvimento 
econômico, garantindo 
em contrapart ida, as 
ampliações das políticas 
sociais, como de saúde, 
educação e segurança, 
complementou Dilson 
Mireski.  

A diretoria empossada:
Presidente - Jesildo 

Moura de Lima
V i c e - p r e s i d e n t e 

Administrativo - Neri Jesse
V i c e - p r e s i d e n t e 

Executivo - João Paulo 
Rambo

Primeira Secretária - 
Luciane Wachter

Segunda Secretária - 
Ivana Raquel Kramer

Primeira Tesoureira - 
Isabel Cristina Spillari 
Siegloch
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NOVA DIRETORIA DA ACI
Segunda Tesoureira - 

Elisabete Andrade
Conselho Fiscal Efetivo 

- José Henrique Webber
Conselho Fiscal Efetivo 

- Dilson José Mireski
Conselho Fiscal Efetivo 

- Marlene Bandeira
C o n s e l h o  F i s c a l 

Suplente - Joel Francisco 
Rambo

C o n s e l h o  F i s c a l 
Suplente - Davi Antônio 
de Magalhães 

C o n s e l h o  F i s c a l 
Suplente - Ernesto Alberto 
Kochhann

Conselho Consultivo - 
Armindo Vilibaldo Vilani

Conselho Consultivo - 
Fábio Alberto da Luz

Conselho Consultivo - 
Luis Fernando de Souza

Diretora do Comércio - 
Ana Maria Baiotto

Diretora da Indústria  
- Ivete Schweig Kuhler 
Herberts

Diretor de Marketing e 
Comunicação - Sandro 
Rambo 

Diretora de Eventos e 

Promoções - Ana Cristina 
Dockhorn

Diretor de Produtos 
e  S e r v i ç o s  -  E b e r 
Rockenbach Limberger

Diretor de Agronegócio 
- Rodrigo Danielowski

Diretor Jurídico - Carlos 
Waldemar Blum

       Após pronunciamentos 
do prefeito municipal 
M a r c o s  C o r s o ,  d o 
presidente da Câmara 
Delmar Mébius, Jesildo e 
Dilson, ocorreu um jantar 
de confraternização. 
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Associados aprovaram o resultado superior aos R$ 3 milhões em 2023 e 
reconduziram Celso Benedetti para mais 4 anos na presidência

A Certhil Distribuição e 
a Certhil Desenvolvimento 
realizaram nesta sexta-
feira, dia 15 de março, 
A s s e m b l e i a  G e r a l 
Ordinária para apreciação 
final do exercício 2023 
e referendar a escolha 
do novo Conselho de 
Administração, Conselho 
Fiscal e a diretoria para o 
exercício 2024/2027.

O  C T G  Tr o p e i r o s 
do Buricá foi sede do 
encontro que elegeu Celso 
Benedetti para mais um 
mandato de 4 anos à testa 
das duas cooperativas, 
tendo Nelson Morin e 
Anildo Noos como vice-
presidente e secretário, 
respectivamente. Todos 
os  dados ,  números 
e passos do processo 
e l e i t o r a l  f o r a m  a o 
encontro dos associados 
em pré-assemble ias 
regionalizadas em todos 
os municípios da área de 
ação, disse o presidente 
Celso.

A AGO 2024, também 
rese rvou  momen tos 
de muita emoção. Kurt 
Grenzel, após 40 anos 
integrando o conselho da 
cooperativa, despediu-
se das tarefas e fo i 

Emoção marca Assembleia Geral da 
Certhil em Três de Maio

homenageado.
Grenzel, ao lado da 

esposa, Luzia, recebeu 
uma placa de homenagem 
e flores, das mãos do 
atual presidente Celso 
e esposa, e de Edelmar 
Barasuol, Contador da 
cooperativa e que junto 
com Kurt foram colegas 
de todos os momentos 
e de todas as decisões 
–  m u i t a s  d e l a s  e m 
tempos bem di f íceis 
e cujas recordações 
foram evidenciadas com 
registros fotográficos e 
falas emocionadas.

Kurt Grenzel assumiu 
a Certh i l  na década 
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de 1980, quando ela 
e n f r e n t a v a  s é r i o s 
problemas. Recordou de 
sua primeira prestação de 
contas, quando decidiu, 
e assim acontece há 
mais de 40 anos, jamais 
maquiar números de 
balanço e apresentando 
ao associado a fotografia 
r e a l  d o s  n ú m e r o s . 
“Mostrei o balanço e 
toda a sua verdade e 
fui vaiado por 5 minutos 
por um CTG cheio de 
gente”, lembrou. Esperei 
que se acalmassem, 
pedi qual seria então o 
encaminhamento, pois 
também lhes apresentei 
o que precisava ser 
feito para estancar os 
prejuízos, e a muito custo, 
a assembleia me deu 
seis meses de prazo. Ao 
final do terceiro mês, eu 
estava com a cooperativa 
nos eixos, convoquei uma 
assembleia extraordinária 
e apresentei os números, 
e os que me puxaram 
a s  v a i a s ,  s e q u e r 
compareceram ao salão”, 
disse.

Kurt Grenzel levou os 
valores da honestidade 

para sua administração e 
a Certhil foi sendo assim 
dirigida, com franqueza, 
verdade, cumprindo com 
sua palavra, resgatando 
e mantendo o crédito, 
para que atualmente 
possa ser essa potência 
regional. “Eu tive uma 
equipe de colaboradores 
que foi fantástica, gente 
inteligente, arrojada e 
que nunca correu do 
trabalho, e assim, fomos 
construindo nossas redes 
com postes de concreto, 
melhorando a carga e 
passamos a gerar nossa 
própria energia”, declarou.

O prefeito Marcos Corso, 
emocionou-se também 
ao falar na solenidade 
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de encerramento da 
assemble ia .  Para  o 
mandatário fica o legado de 
um homem arrojado, que 
com a sua simplicidade, 
firmeza nas decisões e 
sempre embasado nos 
princípios que norteiam a 
moral, os bons costumes, 
a administração séria e 
honesta, soube agregar 
em torno de si lideranças, 
convencer investidores, 
outras cooperativas e 
assim, tornar a Certhil o 
que é hoje, seguindo bem 
administrada, gerando 
e n e r g i a ,  i n o v a ç ã o , 
tecnologia e andando 
para frente. “Lembro que 
como meu pai morava 
perto da cooperativa, era 
lá que eu, ainda menino  ia 
encher os pneus da minha 
bicicleta, a Certhil sempre 
fez parte da minha vida e 
me traz as lembranças de 
uma infância feliz, e poder 
ser prefeito e homenagear 
“seu Kurt” hoje, é para 
mim muito gratificante” 
disse o mandatário.

A  P r e s i d e n t e  d a 
Expoterneira 2024 Anisia 
Schast Trevisan, estendeu 
convite e divulgou o evento, 
presente ao momento 
estatutário, mas também 
festivo protagonizado 
pela cooperativa. O Poder 
Legislativo, através do 
presidente Delmar Mébius 
esteve representado e 
por fim, um almoço de 
confraternização entres 
os presentes encerrou as 
atividades. 
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 Trabalhando com o 
tripé da Educação, Saúde 
e Assistência Social, a 
Apae de Horizontina – 
Escola de Educação 
E s p e c i a l  H e l m u t t o 
Simm, realizou na última 
segunda-feira, dia 11 de 
março, sua assembleia 
geral ordinária.

O  m o m e n t o  é 
estatutário, pois objetiva 
a prestação de contas 
da Associação no ano 
anterior, ou seja, 2023. 
O relatório completo 
é parte integrante da 
edição digital do Jornal 
Folha Cidade deste 
final de semana, e pode 
ser conferido em www.
jornalfolhacidade.com.br

Os valores recebidos 
através dos convênios 
intergovernamentais 
p e l o s  s e r v i ç o s 
prestados, de emendas 
p a r l a m e n t a r e s 
d e  d e p u t a d o s  o u 
emendas impositivas 
d e  v e r e a d o r e s ,  a 
arrecadação do Bingo 
SOS, do tradicional Chá 
da Apae, do Cordeiraço, 
das  in i c ia t i vas  dos 
Ciclistas entre outras 
fazem parte das receitas.

A s  d e s p e s a s 
a p r e s e n t a d a s  s ã o 
re lat ivas a fo lha de 
pagamento da equipe 
d e  p r o f i s s i o n a i s , 
invest imentos fe i tos 

APAE Horizontina realizou 
Assembleia Geral nesta semana

na estrutura predial, 
manutenção, veículos, 
material de expediente 
entre outros.

O presidente Felipe 
Johann, a Diretora Tânia 
Altíssimo, a Assistente 
Social Jéssica Teixeira, 
o contador da entidade 
Sérgio Meiner tz ,  se 
revezaram nas falas aos 
presentes.

Neste sábado, dia 16 
de março, a partir das 9h 

acontece a Escola Aberta 
na Apae horizontinense, 
momento em que a 
c o m u n i d a d e  p o d e 
visitar a entidade. Serão 
apresentadas melhorias 
em novas salas de aula 
que foram edificadas, 
entre outras ações, disse 
o presidente Felipe.

Quem quiser ser um 
apoiador da Apae e de seu 
trabalho mensalmente é 
fácil. Basta associar-se 

ao Bingo SOS, e destinar 
3% do valor do salário-
mínimo, debitado em conta 
corrente, mensalmente, 
com sorteios mensais. 
Também a escola estimula 
a adesão ao Nota Fiscal 
Gaúcha – NFG, onde após 
o cadastro e inserção do 
CPF nas notas fiscais 
em compras, parte dos 
impostos da nota, sem 
ônus ao cliente, são 
destinados à entidade. 
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Semáforo e alterações de 
estacionamento nas imediações do 

Clube Cultural mudam rotina em um dos 
principais cruzamentos de Horizontina

Definidas e aprovadas 
à unan imidade pe lo 
Gabinete de Gestão 
Integrada de Segurança 
Municipal, entram em 
v igor  nes ta  semana 
alterações no trânsito nas 
esquinas das ruas Arnoldo 
Schneider e Dahne de 
Abreu, imediações do 
Clube Cultural.

A instalação de um 
semáforo organizando 
tempo de travessias no 
cruzamento para veículos 
e pedestres deve operar 
a partir da madrugada da 
próxima segunda-feira, 
dia 18.

Já  es tá  em v igo r, 
a  p r o i b i ç ã o  d e 

estacionamento (faixa 
amarela) no trecho da 
rua Dahne de Abreu 
c o m p r e e n d i d o  n o 
sentido bairro/centro. 
Será permitida parada 
rápida para embarque 
e  d e s e m b a r q u e . 
Estacionamento será 
permitido somente na 
lateral sentido centro/
bairro.

As informações são 
do Diretor de Segurança 
Pública Municipal Elton 
Brüning, que destaca 
ser necessária atenção 
d o s  c o n d u t o r e s , 
e s p e c i a l m e n t e  n o s 
p r i m e i r o s  d i a s  d e 
implantação.
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COLABORAM: Paulo Marques Notícias, Brigada Militar RS – CRPO Fronteira Noroeste/4ºBPAF, Polícia Civil RS, 
Polícia Rodoviária Federal Ijui, Polícia Rodoviária Estadual Santa Rosa, Corpo de Bombeiros Horizontina, Corpo 
de Bombeiros Três de Maio, Polícia Federal Santo Ângelo, Observador Regional, Portal FC e Guia Crissiumal.

PLANTÃO POLICIAL FC

Servidor Público 
perde a vida após 

acidente de moto em 
Horizontina

Jovem morre em 
acidente na véspera de 
completar 25 anos em 

Boa Vista do Buricá

Um grave acidente de 
trânsito foi registrado na 
manhã de domingo, dia 
10, na ES 305, localidade 
d e  P o n t e  P r a t o s , 
divisa dos municípios 
d e  H o r i z o n t i n a  e 
Tucunduva.

O condutor de uma 
moto Honda XRE 300cc 
perdeu a vida, após 
bater contra a mureta 
metálica de proteção 
da  pon te  sobre  o 
Lajeado Pratos. Ele foi 
identificado como Carlos 
Alexander Belarmino, 
42 anos, residente em 
Horizontina, e servidor 
de carreira do Município.

A Br igada Mi l i tar 
orientou o trânsito no 
local aguardando os 
t rabalhos per ic ia is 
a t é  a  c h e g a d a 
d o  G r u p a m e n t o 
Rodoviário de Santa 

Um jovem de 24 anos, 
morreu vítima de um 
acidente de trânsito na 
madrugada de sábado 
(09) em Boa Vista do 
Buricá. Uma col isão 
transversal envolvendo 
o carro da vítima e um 
caminhão, ocorreu por 
volta das 2h30min, na 
ERS 210.

O rapaz, identificado 
c o m o  A d i e l  S c h ú , 
conduzia o automóvel 
GM Corsa no bairro 
João de Barro, e tentou 
ingressar na rodovia, 
quando aconteceu a 
colisão com o caminhão 

Rosa, responsável pela 
rodovia.

O SAMU 192 esteve 
no local constatando 
o óbito do condutor, 
q u e  a p r e s e n t a v a 
l esões  g raves  na 
cabeça. O corpo foi 
encaminhado ao IML 
de São Luiz Gonzaga 
para necropsia. Carlos 
foi sepultado na manhã 
da última segunda-
feira, dia 11. Ele deixa 
a esposa e três filhos, 
além dos pais.

transportador de leite, 
que era conduzido em 
direção a São Martinho.

Uma equipe do Samu 
socorreu o jovem, mas 
ele não resistiu aos 
ferimentos. O jovem 
completaria 25 anos no 
dia seguinte, domingo, 
dia 10 de março.

O Comando Rodoviário 
d a  B r i g a d a  M i l i t a r 
registrou o acidente, e os 
veículos foram socorridos 
pelo sistema de guincho 
SOS Master (DETRAN) 
de Três de Maio.

Fonte: Paulo Marques 
Notícias

Carlos Alexsander Belarmino
 tinha 42 anos e era servidor de 

carreira do Município de Horizontina 
na função de eletricista
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Feiras do peixe vivo iniciam neste sábado 
em Horizontina informa SMDR

Os Piscicultores de 
Horizontina, organizados 
pela sua Associação e 
com apoio da SMDR 
–  S e c r e t a r i a  d e 
Desenvolvimento Rural, 
realizarão as tradicionais 
feiras do peixe vivo 
nas sedes de suas 
propriedades, a partir 
deste sábado dia 16 de 
março. A comercialização 
ocorre sempre a partir 
das 9h da manhã até o 
final da tarde. Os preços 
praticados serão a partir 
dos R$ 20,00 e de acordo 
com a espécie e tamanho.

A atividade mobiliza a 
população para aquisição 
do peixe fresco, onde o 
adquirente pode junto 
ao local, fazer a limpeza 
do pescado adquirido 
e terminar de preparar 
em casa da forma que 
preferir. Em razão das 
exigências sanitárias, o 
produtor não pode fazer 
a manipulação em sua 
propriedade, ou seja, 
fracionar os peixes, ou 
entregá-los já limpos ao 
adquirente. 

Os locais:
Sábado, dia 16 de 

março;
- P r o p r i e d a d e  d e 

Dav i  And reo l l a  em 
Vila Cascata. Contato: 

9-9994-1338.
Sábado dia 23 de 

março:
- E m  E l d o r a d o , 

propriedade de Oswaldo 
B a r b o s a .  F o n e  d e 
contato: 9-9690-4627

-Em Esquina Tunas, 
propriedade de Marcos 
Lôndero, contato pelo 
9-9193-0623

-Em Mato Queimado, 
propriedade de Elias 
G e r h a r d t ,  c o n t a t o 
9-9122-3661

Domingo dia 24 de 
março;

--Em Esquina Tunas, 
propriedade de Marcos 
Lôndero, contato pelo 
9-9193-0623

--Em Mato Queimado, 
propriedade de Elias 
G e r h a r d t ,  c o n t a t o 

9-9122-3661
- - E m  E l d o r a d o , 

propriedade de Vilmar 
Bottega, contato pelo 
9-9670-7642

Semana Santa de 
segunda a quinta (todos 
os dias a partir de 9h)

- - - E m  E l d o r a d o , 
propriedade de Vilmar 
Bottega, contato pelo 
9-9670-7642

--Em Esquina Tunas, 

propriedade de Marcos 
Lôndero, contato pelo 
9-9193-0623

--Junto ao Lavacar, 
saída para Três de Maio, 
Irineu Wunsch, contato 
pelo 3537-1235.

Quinta-Feira Santa, 
dia 28 de março

- E m  E l d o r a d o , 
propriedade de Oswaldo 
B a r b o s a .  F o n e  d e 
contato: 9-9690-4627


